



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : 12/01/2025
- Cavité / zone de prospection : **Scialet Grand Castor (ex CAF159)**
- Massif : Vercors
- Personnes présentes : Alexis DELANOË, Hervé VICO, et Philippe CABREJAS
- Temps Passé Sous Terre : 8h
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Exploration**
- Rédacteur **Alexis DELANOË**

La seconde sortie du weekend au Grand Castor rassemblera trois acolytes : Hervé, Philippe et Alexis. Le débrief tardif, à 23h, de l'équipe de la veille nous met au courant des dernières avancées, et des prochaines étapes du chantier.

Notre planning est un peu chamboulé, Hervé étant fatigué de la sortie au Guiers la veille (et de sa soirée !!), idem pour Jean avec sa sortie au Castor la veille. Le réveil est donc décalé : Hervé et moi arrivons chez Jean pour 9h30. Jean nous donne le matos et nous fait un topo des travaux de la veille. Nous passons ensuite chercher Philippe, arrivons au parking du clôt, faisons les sacs, et partons en direction du Castor. Il est 11h20. La neige est bien gelée, les raquettes ne sont pas nécessaires. Nous arrivons au trou vers 12h.

Vers 13h, Philippe s'engage en premier dans les entrailles du Castor, et je (Alexis) le seconde. Hervé restera dehors une petite heure, prenant le temps de s'équiper. Philippe équipe le puits d'entrée avec une C30, car la corde en place est légèrement gelée. La C30 est suffisamment longue pour rejoindre le barrage à Castor en sécurité, sans glisser dans la pente qui est également gelée. Philippe équipe aussi le puits des bonnes manières (P10 + P40), à cause du gel des cordes. Je (Alexis) profite de la descente pour lui faire une visite guidée de la cavité. Ensuite dans le puits des Lames, Philippe visite la trémie du puits parallèle, puis nous suivons la cavité et arrivons au fond vers 14h30. Hervé arrive 20-30 min plus tard.

Là un boyau se dessine, je commence à déblayer pour nous frayer un chemin, et continuons à tour rôle. La position de travail n'est pas confortable : l'entrée du boyau est légèrement inclinée vers le bas et nous n'avons pas beaucoup de place pour nous mouvoir. Celui qui travaille à chaud pendant que les deux autres attendent et subissent le froid ! En prime le Castor aime arroser ses explorateurs : des gouttelettes d'eau nous tombent dessus depuis le haut du puits. La texair est

fortement recommandée ! A noter, qu'il y a peu de place pour stocker des déblais en bas, cela pourrait s'avérer problématique pour plus tard !

Le boyau ne semble pas franchissable en l'état à moins d'être contorsionniste, pas très gros, et très courageux ! Il se poursuit (sur 5 m au moins ?), nous sentons un CA aspirant. Hervé entend de bruits de gouttelettes d'eau, mais il n'y a visiblement pas d'écho quand on crie.

Nous attaquons ensuite au perfo, jusqu'à vider tous les accu. Hervé, malgré sa revigorante collation à la pâte d'amande est transit de froid décide de ressortir. Philippe et moi finalisons les trous, faisons un coup de masse, et rentrons.

A la remonté, je (Alexis) me rends compte que le Castor n'est plus de la petite sortie spéléo du début. On s'approche des -200 m, avec de beaux volumes (puits des bonnes manières et puits des lames). Mais le fond se mérite, avec deux courts boyaux à franchir, et le puits du fond (quel est son nom ?) qui est étroit. Si le Castor s'avère être une autoroute (pour le Candy ?), il faudra également élargir à plusieurs endroits, notamment l'étranglement dite de « Pierre » ou du « Président » (entre le puits des Bonnes Manières et le puits des Lames), pour que cela soit un peu plus confortable.

En prenant mon temps, j'ai mis 1h30 pour remonter du bas et suis sorti à 21h. La C30 de l'entrée m'a évité une belle glissade en bas du barrage Castor. Pendant ce temps-là, Philippe déséquipe les trois cordes qu'il a installé (qui ont légèrement gelé) et sort vers 21h30. Mon téléphone ne s'allume plus à cause du froid ! Nous retournons au parking du clôt, déposons Philippe chez lui, et arrivons vers minuit à Grenoble.



Figure 1 : Philippe et Alexis (tout propre), des étoiles dans les yeux, espérant faire de la belle première !



Figure 2 : Philippe Cabrejas juste avant son baptême Castor



Figure 3: Castor Alexis qui pointe le bout de sa truffe après 8h sous terre



Figure 4: Mais que c'est beau la Fauge enneigé !